

Intitulé de l'épreuve :

lettre administrative

Nombre de copies :

Numerotez chaque page (dans le cadre en bas de la page) et placez les feuilles dans le bon sens.

Ambassade de France à XX  
[adresse]  
[ville]

Jonction Yvel, AFÉ  
Conseiller des français de l'étranger  
Corruption électorale YY  
[adresse, ville ...]

Le 03 décembre 2024

Objet : Réponse à votre demande d'informations  
relative au programme "Ambassade verte"

Ref. XXX - 2024

Veuillez le Conseiller des français de  
l'étranger,

Pour une réponse en date du 20 octobre  
2024, vous avez sollicité l'ambassade de France

N°

1.14

à XXX afin de disposer de plus amples informa-  
tions sur le programme intitulé "Ambassade verte"  
coordonné par le Ministère de l'Europe et des  
affaires étrangères (MEAE), ainsi que sur les  
actions déclinées au niveau local par l'ambassade  
dans le cadre de ce programme.

Le programme "Ambassade verte" s'inscrit tout  
d'abord dans un cadre réglementaire enjoignant  
l'Etat à agir en faveur de la transition écono-  
mique et environnementale, en particulier la circulaire de la  
Première ministre du 21 novembre 2023 qui définit  
les 15 engagements pour la transformation écolo-  
gique de l'Etat. Le programme, lancé en 2023  
dans la perspective de la COP 26, a pour objectif  
de renforcer l'environnementale de notre  
réseau à l'étranger.

Le programme s'inscrit, en termes de montant, dans  
le fonds intitulé "ambassades vertes" dont le montant  
porté en 2023, à 1 million d'euros, est renouvelé  
au même niveau en 2024. Ce fonds se décline  
en deux volets :

- L'un, à hauteur de 700 000 euros,  
dédié aux projets immobiliers du ministère;
- L'autre, à hauteur de 300 000 euros,  
dédié au programme "ambassade verte".

L'objectif de ce fonds est de financer des projets  
priorables à la transition écologique au sein  
des postes diplomatiques, en particulier via la  
rénovation des conségnactions (énergie, eau...)  
ou des plans de mobilité (transport...).

le programme "Ambassade verte" a impliqué, depuis son lancement, plus de 100 postes diplomatiques. En 2023, 58 demandes et appels à projets ont été déposés et 28 d'entre eux ont été sélectionnés pour un financement total au portefeuille. Les exemples sont nombreux et les types de projets menés sont divers : installation de détecteurs de mouvements, installation de filtres à eau, optimisation des circuits de chauffage... et ce, en accord avec les besoins des différents postes du réseau diplomatique du ministère.

L'engagement de l'Etat pour ce programme est constant au regard de sa réussite et du succès de ces initiatives en hausse constante depuis sa création. Les réactions du ministère pour le programme sont favorables et visent à en garantir le développement, en renforçant les moyens alloués, en développant la communication interne et externe à ce sujet, et en mettant l'accent sur des projets innovants. La campagne de stages "Ambassade verte" s'inscrit dans cette perspective et a permis, en 2023, de recruter 29 étudiants ingénieurs chargés de ces missions.

Quant aux projets mis en place par l'ambassade dans le cadre de ce programme, vous constaterez que nous sommes pleinement utilisés dans cette démarche, et ce, depuis au moins l'année 2022. L'ambassade a en effet proposé au ministère les projets suivants :

- en 2022 - remplacement des éclairages par des LED à détection de présence par le campus (18000 €). Le projet a été finalisé

en 2023, et a permis des économies de consommation électrique à hauteur de 8%, réduisant subsequently les charges;

• en 2023 : le projet d'installation de compteurs sur les réseaux d'eau et d'électricité n'a pas été retenu par l'autorisation centrale;

• en 2024 : un réservoir de réception d'eau de pluie a été installé sur le campus diplomatique. Ce projet, piloté notamment par l'antenne mandatée de l'ambassade, soutenu par une start-up "Ambassade verte" devrait permettre une baisse de la consommation d'eau de 6 à 8%. Ce projet a été financé à hauteur de 28000€.

Pour l'année 2025 l'ambassade de France souhaite réaliser des travaux d'économies d'eau au sein de la résidence de l'ambassadeur.

L'appel à projets a hauteur de 11800€, visé à réduire de 28% la consommation d'eau de la résidence. L'ambassade dispose à ce propos d'une start-up "Ambassade verte" pour la conduite de ce projet.

Vous constaterez aussi, à partir du constat, le plus engageant de l'ambassade dans une démarche éco-responsable et le butin de cette autorisation pour ce faire.

Si vous avez des questions, Joaquin, mes collègues habitent ici.

I la cheffe de poste I